



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## LA TRAJIDA DE AGUAS

### Visita a las obras del Taibilla

Organizada por la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, se efectuó el pasado domingo y lunes una excursión a la Presa de toma de aguas y obras que viene ejecutando la citada Mancomunidad. A la excursión que tenía por objeto mostrar a los Diputados a Cortes el adelanto de los trabajos y la calidad y cantidad de agua que ha de ser objeto de aprovechamiento, asistieron, entre otras personalidades, el Jefe de la Base Naval de Cartagena señor Cervera, Gobernador Civil de Murcia, Director de la Mancomunidad señor Montalvo, Alcalde de Cartagena señor Sánchez Meca, Diputados a Cortes por Murcia y su provincia señores Salmón, Maestro, Santos, Martínez Moya y Cardona, y Martínez Arenas por Alicante, Ingenieros, Representantes Municipales en el Comité y Secretario.

Visitaron las obras de los trozos 1.º, 2.º y 3.º del Canal de Cartagena, de los cuales están completamente terminados los dos primeros, y el 4.º trozo del Canal Alto y túnel del Roble, en el que una longitud de 750 metros por la boca Sur del mismo fué recorrido por los excursionistas en unas vagoneas habilmente preparadas por el contratista de la obra, disparándose varios tiros de dinamita dentro del túnel, experimento que resultó sumamente curioso a los visitantes. Antes del almuerzo, fueron obsequiados en Moratilla con un vermouth en la Casa Consistorial, en donde se cumplimentó por la Corporación a las Autoridades, dándose las gracias por el Presidente de la Mancomunidad don Juan Cervera, que fué muy aplaudido en su discurso.

La expedición visitó también el trozo 3.º del Canal Bajo comprendido en los términos municipales de Cebalga y Bahías, cuyas obras empezadas hace unos meses, están próximo a finalizar, recorriendo en largos trayectos el interior del canal de conducción, cómodamente accesible.

El Director de la Mancomunidad señor Montalvo dió las gracias a todos por su asistencia, haciendo el ruego a los Diputados y primera Autoridad provincial, de que trasmitan al Gobierno las impresiones recibidas a fin de que resuelva en forma definitiva este problema que tanta importancia tiene para la Región. También expresaron su gratitud el Presidente de la Mancomunidad señor Cervera y Representante de Lorca, siendo todos calurosamente ovacionados.

El Director de la Mancomunidad e Ingenieros a sus órdenes fueron muy felicitados por los Representantes en Cortes y demás autoridades, quienes gratamente impresionados prometie-

ron poner su esfuerzo incondicional en apoyo de la pronta ejecución de las obras del Taibilla, que por su importancia social y económica y por el estado actual de las mismas merecen especial atención de los gobernantes.

#### EL PLAN LORENZO PARDO

Ayer marcharon a Madrid, con otras representaciones de la provincia, al objeto de visitar la Exposición del Plan Nacional de Obras Hidráulicas del Ingeniero señor Lorenzo Pardo, en el que están comprendidos los riegos de nuestro campo, una comisión de Cartagena compuesta de los señores Maese, Ferro, Mari, López Bienert, Egea Larrosa, Dorda, Pedrero, Arroyo, Inglés Guerrero, Miguell, Gómez Hernández, Malo de Molina y el Alcalde señor Sánchez Meca.

## De Sociedad

#### LOS QUE VIAJAN

A Madrid marcharon la distinguida esposa y preciosa hija de nuestro querido amigo el Ingeniero don Manuel López Andújar, director gerente interino de la Unión Eléctrica.

—Después de pasar unos días con su madre la Excm. señora viuda de Guitart regresaron a Ceuta don Alfredo Guitart y su bella esposa.

—Marchó a Valencia el estudiante de Medicina don Juan Soter Cantó.

#### NOTAS VARIAS

Se le ha concedido licencia para Francia, Suiza e Italia al teniente coronel de Ingenieros don Enrique Vidá Lorente, jefe de la Comandancia de esta plaza.

—Ha sido bautizado el niño que dió a luz doña Ana García Aldave esposa del capitán de corbeta don Rafael Guillán.

Al nuevo cristiano se le ha impuesto el nombre de Avaro, siendo apadrinado por su abuela materna la Excm. señora doña Ana Conesa de García Aldave y su tío el teniente de navío y piloto aviador don Antonio Guillán.

#### ENFERMOS

Se encuentra gravemente enfermo el coadjutor de Santa María de Gracia don Juan Nicolás, cuya mejoría deseamos.

—Se encuentra restablecido nuestro querido amigo el Secretario de la Junta de Obras del Puerto don José María Sanz.

—Se encuentra gravemente enfermo el estudiante don Juan Salmerón Lara.

—Está muy mejorado de su enfermedad el Notario de esta ciudad don Luis Martínez Jordana.

## Parada Militar

Con motivo del tercer aniversario de la República, el próximo sábado a las once y media de la mañana se celebrará una gran parada y desfile militar en el Paseo de la Libertad (antes de Alfonso XIII).

## Solemnes cultos

Con gran brillantez se viene celebrando en la parroquia de Santa María la novena al Santísimo, habiendo ocupado la Sagrada Cátedra los tres primeros días el R. P. Estanislao de Guadesuar, Capuchino de Totana.

Para sustituir la falta del canónigo señor Benavent, ayer comenzó a predicar otro fervoroso religioso del convento de Capuchino de Totana, el P. Gonzalo de Benejama, tan conocido y estimado en esta ciudad.

Los sermones del viernes, sábado y domingo correrán a cargo del Ilustre y sabio P. Melchor de Benisa, General de la referida Orden, cuya última actuación en las Semanas de Cultura Católica fué tan justamente ponderada.

## SUCESOS

#### DE LA MISTERIOSA MUERTE DEL «BOTONES» DEL CLUB VICTORIA

Durante el día y la noche de ayer fué motivo del más apasionado comentario popular la aparición en las aguas de nuestro puerto, frente al Chalet en las primeras horas de la mañana, del cadáver del joven Julián Lorca Ros, de 16 años, con domicilio en la calle del Aito núm. 3, el cual prestaba sus servicios en calidad de «botones» en el Club Victoria de la calle Mayor y había desaparecido de la casa paterna la noche del 31 de Marzo último.

El cadáver, que fué hallado por el botero José Núñez quien dió aviso a las autoridades, apareció con las manos atadas con una correa y puestas sobre la nuca. Vestía camiseta y camisa color rosa, pantalón del uniforme de «botones» y alpargatas negras.

En el depósito del Cementerio a donde fué trasladado el cadáver por la Cruz Roja y en donde fué identificado por los familiares del joven Julián, se le practicó la autopsia por el médico forense don José Gutiérrez auxiliado del médico municipal don Luis Cortés, en presencia del alcalde señor Sánchez Meca, varios agentes de policía y el médico señor Pérez Espejo que representaba a la familia. De su resultado se facilitó el siguiente informe:

«La muerte ha sido por asfixia por sumersión; la piel aparecía macerada como corresponde al estado de putrefacción debajo del agua; la lengua completamente desaparecida en

## SOBRE LA CASA DE MISERICORDIA

### UNA NOTA DE LA J. A. P.

Recibimos la siguiente nota, que expresa acertadamente mucho de lo que teníamos que decir sobre el particular:

Ante los sistemáticos ataques de que en estos días vienen siendo objeto las Hermanas de la Caridad que con tan abnegado heroísmo acúan en las diferentes instituciones benéficas de esta Ciudad, que han culminado en el desagradable incidente provocado por la torpe intervención del concejal señor Castillo en la última sesión municipal, la Juventud de Acción Popular quiere por cuanto al asunto de la Casa de Misericordia se refiere, hacer constar ciertos extremos que interesa conozca la opinión.

La proposición del señor Castillo, de enviar delegados y empleados a aquella Casa, cuando el Ayuntamiento se halla agobiado de deudas y con problemas reales entre los que destaca el del paro obrero, nos parece una insensatez digna de quien la hizo.

No es posible mejorar la administración de las Hermanas, si se tiene en cuenta que con las 8 333 33 pesetas mensuales que el Ayuntamiento entrega a la Casa de Misericordia, (cuando las entrega), resulta una asignación de 64 céntimos diarios para las tres comidas, vestido, educación y limpieza de cada uno de los 436 asilados que, entre ancianos y niños de ambos sexos, existen en la actualidad; y prescindimos al hacer estos números, del gasto necesario por luz, agua, asistencia facultativa, medicinas y manutención de las Hermanas de la Caridad.

Sabe muy bien el señor Castillo que la cantidad y calidad de las comidas es excelente y no es posible mejorarla sin aumentar considerablemente la consignación que actualmente tiene el Ayuntamiento para dicha Casa de beneficencia. Como sabe también que si duermen juntos algunos asilados es porque estando preparada la Casa de Misericordia para alojar a 250 asilados, las continuas recomendaciones de los Concejales y principalmente del señor Castillo, han hecho ascender el número de asilados al de 436 que antes indicamos. Pero ya ponen buen cuidado las Hermanas en que, con la debida

piel comida por los peces, como igualmente parte de la cara; no tiene heridas ni rotura alguna, sólo un golpe en la parte de la cabeza que le produjo una equimosis leve, que vulgarmente se conoce con el nombre de «chichón»; El suicidio debió ser el día de su desaparición, entre las 10 y 11 de la noche por encontrarse en el estómago alimentos a medio digerir».

Ante el Juez de Instrucción señor González prestaron declaración los

separación de sexos, cuando hayan de dormir juntos dos asilados, sean dos hermanos, hecho que por otra parte es muy corriente en familias humildes.

Esto tiene fácil remedio limitando los asilados a su justo número o costeando el Ayuntamiento la terminación del pabellón que quedó a medio hacer cuando vino la República y la adquisición de camas y ropas para las mismas.

Esta es la verdad de lo que ocurre en la Casa de Misericordia, que en los tiempos en que era Alcalde el señor Pérez San José pasó verdaderos apuros ante el atraso por parte del Ayuntamiento en el pago de la cantidad señalada. Si en aquellas ocasiones no hubiesen estado las religiosas al frente del Establecimiento, los asilados habrían pasado hambre; los comerciantes concedieron a las Hermanas un crédito que no hubieran concedido seguramente si hubiesen sido los señores Castillo y Morales los administradores».

En cuanto al señor Morales, a pesar de que ya el señor Pérez Lurbe le contestó adecuadamente, hemos de decir que Cartagena no tiene más baldón que es contarle a él entre sus concejales. Para censurar a alguien hay que tener, como dijo el señor Pérez Lurbe, el prestigio necesario para que sus palabras sean tomadas en consideración. Y del prestigio de ese concejal, cuyo nombre aparece cada dos líneas en los centenares de folios del expediente Benavides, está Cartagena bien enterada.

No tiene nada más que decir la Juventud de Acción Popular que estima en cuanto valen las intervenciones del señor Pérez Lurbe y del señor Alcalde, y que al hacer públicas estas manifestaciones solo desea que la opinión juzgue la actitud de unos señores que si tuvieran noción de lo que es el decoro político, hubiesen dimisionado sus cargos el 20 de Noviembre, cuando se vieron barridos por una opinión que no tiene más anhelo que es que se celebren elecciones municipales para volver al ánimo a quienes sólo por sorpresa pudieron alcanzar el título de representantes de Cartagena.

«botones» del Club, Isidro Soto y Pedro García, y el conde de del mismo. Parece ser que incurrieron en contradicciones ingresando el concejal en la cárcel.

El Juez dispuso también la detención del socio del Club don Antonio del Castillo, padre del concejal del mismo apellido, el cual por hallarse enfermo quedó detenido en su propio domicilio, custodiado por una patrulla de Seguridad. De rumor público se acusaba a este señor de haber